Vpe portada:

Tirada: Difusión: \$1.088.000 Ocupación: 45.000 15.000 15.000 31,3% Sección: PROVINCIA Frecuencia: SEMANAL



Municipio abrió sumario por deuda de \$314 millones de SaludQuillota con Cenabast

De acuerdo a los primeros informes, no se habrían ingresado las facturas a la contabilidad, por lo que la Farmacia Comunal dejó de recibir medicamentos

La Farmacia Comunal San Martín despacha en promedio 6.400 recetas al mes, según las cifras entregadas a fines de 2024 por parte del Departamento de Salud Municipal. Esta entidad administra dicha farmacia y la de San Pedro, las que permiten un ahorro de hasta un 70% en la compra de medicamentos.

Sin embargo, los usuarios denunciaron que, hace un par de meses, varios fármacos que antes podían adquirir en aquellas dependencias ahora no estaban disponibles. Esto fue debido a que la Central de Abastecimiento del Sistema Nacional de Servicios de Salud (Cenabast) dejó de vender algunos remedios a las farmacias comunales de Quillota.

Por ello, la semana pasada, el alcalde Luis Mella viajó a Santiago para reunirse con los directivos de la Cenabast y hacer las gestiones necesarias para agilizar el retorno de los fármacos.

Sin embargo, en ese encuentro le manifestaron que SaludQuillota mantenía una deuda acumulada de aproximadamente \$314 millones de pesos, por lo que ahora el Departamento de Salud Municipal aparecía en la lista de morosos.

Este monto corresponde-

ría al no pago acumulado del 7%, valor que cobra Cenabast por la intermediación con los laboratorios. Por otro lado, durante la reunión, el jefe comunal tomó conocimiento de las facturas por el servicio y los correos electrónicos enviados a SaludQuillota cobrando las

Y según lo manifestado en dicha ocasión, éstas nunca fueron ingresadas al sistema contable del Desam. A raíz de aquello, el alcalde Mella convocó a los concejales a una reunión urgente para informarles sobre esta situación.

Los ediles afirmaron no estar al tanto, añadiendo que solo sabían de los \$200 millones adeudados previamente por SaludQuillota. Por cierto, este déficit era manejable, según informó dicho departamento tiempo atrás, ya que sería una deuda que había ido disminuvendo con los años (en 2022, era de 447 millones de pesos).

Pero ahora se supo que existía otra deuda más, con Cenabast v también con algunos laboratorios. Por ello, el alcalde y el Concejo Municipal aprobaron que se efectuara un sumario para determinar por qué no se ingresaron a la contabilidad de SaludQuillota las facturas de Cenabast

Para ello se designó un fiscal, quien decidió apartar de sus funciones al director de Salud, Víctor Alvarado, y al subdirector de Finanzas, Mauricio Carvajal. Se trata de una medida preventiva, mientras se realiza la investigación. "El Observador" se contactó con Víctor Alvarado, quien desestimó entregar alguna declaración sobre estos hechos.

El alcalde Luis Mella, en conversación con Juan Carlos Reyes en el programa "Abriendo Sentidos" de Radio Quillota, dijo: "El problema es que no se conoce con exactitud desde cuándo es la deuda con Cenabast. El sumario dirá cuántos años, porque puede que incluso haya sido parte de mi período, porque nunca se ingresó a la contabilidad".

"Ahí está lo grave, no se pagó ni se ingresó -añadió-. Ni los concejales sabían, y si fue en mi período, tampoco lo supe. Probablemente el alcalde que recién terminó tampoco lo supo, no teníamos la información de esa deuda, porque nunca se incorporó. Entonces, ante esa situación, el sumario aclarará



Usuarios denunciaron que, hace un par de meses, varios fármacos que antes podían adquirir en la Farmacia Comunal ahora no estaban disponibles.